



**KPÖ-Gemeinderatsklub**  
8011 Graz – Rathaus  
Hofgebäude, Zimmer 114–118

Tel.-Nr.: + 43 (0) 316 – 872 2150  
+ 43 (0) 316 – 872 2151  
+ 43 (0) 316 – 872 2152  
+ 43 (0) 316 – 872 2153

Fax: + 43 (0) 316 – 872 2159

E-Mail: [kpoe.klub@stadt.graz.at](mailto:kpoe.klub@stadt.graz.at)

**Gemeinderätin Dipl.-Museol. (FH) Christine Braunersreuther**

Dienstag, 11. Februar 2020

**Fragestunde für die Gemeinderatssitzung am Donnerstag, 13. Februar 2020**

An Herrn Stadtrat Dr. Günter Riegler

Betrifft: **Eröffnung des Kulturjahrs 2020**

**Sehr geehrter Herr Stadtrat,**

In der Ausschreibung für Projekte für das Kulturjahr 2020 wurde großer Wert auf Regionalität, lokale Verortung und Nachhaltigkeit sowie die Einhaltung streng limitierter (und zumeist im Vergleich zur Einreichung gekürzter) Budgets gelegt. Das Eröffnungsszenario zum Kulturjahr 2020 dagegen widersprach diesen Prinzipien in allen Punkten: Nach einem Kongress, der in Kooperation mit der Zeitung „Die Zeit“ stattfand, welche in Österreich kaum Leser\_innen und noch nicht einmal Korrespondent\_innen hat, folgte ein Vortrag von einem in Deutschland renommierten Wissenschaftsjournalisten, der in Österreich kaum Bekanntheitsgrad besitzt. Der Bezug zu Graz, seiner kulturellen Tradition und Gegenwart und zum Leben in seinen Grätzeln fehlte komplett. Dafür wurde nicht daran gespart, mit großen Namen zu werben – u. a. mit einer ganzseitigen Anzeige in der „Zeit“. Schon im Vorfeld wurde für die Eröffnungs- und Schlussveranstaltung durch den Gemeinderat nachbudgetiert. Die Veranstaltung hat nun gezeigt, warum hier ein Budget beschlossen werden musste, das das der meisten ganzjährigen Initiativen vor Ort beim weitem übertrifft.

Namens des KPÖ-Gemeinderatsklubs stelle ich an Sie, sehr geehrter Herr Stadtrat, folgende

### **Frage**

**Welche Kosten sind für die Stadt Graz für die Eröffnungsveranstaltungen (Zeit-Kongress und Abendveranstaltung) inklusive deren Bewerbung entstanden?**